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蔡冠深赴世界華商顧委會會議
赴日交流促進華商團結 透過大會平台深化區域經濟合作

香港文匯報訊（記者 熊君慧、通訊員 鍾沐晨）深圳
市同心俱樂部「同心創未來——同心俱樂部青年委員會成
立大會」8日在京基100大廈瑞吉酒店隆重舉行。前海香
江金融控股集團董事長劉根森當選「同心青委會」首任主
席。「同心青委會」的成立，旨在培養新一代青年企業
家，搭建青年聯誼交流、成長進步、回饋社會、凝心聚力
的平台，向社會傳遞積極向上的正能量。

旨在培養新一代企業家
成立大會當晚舉行了盛大啟動儀式，香港中聯辦副主任

林武、青年工作部部長陳林，深圳市人大常委會副主任劉
恩、市政協副主席程科偉、共青團省委副書記張志華、市
僑聯主席馬勇智等領導，建設銀行、中國銀行、農業銀
行、交通銀行、興業銀行、中信銀行、民生銀行、浙商銀
行、上海銀行，香港南洋商業銀行、香港瑞信銀行等十多
家深港銀行負責人，同心俱樂部成員和同心青委會委員等

400餘人共同見證了這一莊嚴的時刻。

陳紅天：同心精神代代傳
同心俱樂部主席陳紅天致辭時表示，俱樂部自成立以來

交流互動愈來愈多，凝聚力進一步增強，同心俱樂部要向
百年俱樂部的目標前進，將「同心」精神代代相傳，為實
現「同心夢」、「中國夢」邁出更堅實的步伐。

林武勉優秀青年繼承父志
林武表示，同心俱樂部在2012年兩會期間由30多位全

國人大代表和政協委員發起成立，至今已有成員逾百人。
在不到兩年的時間裡，積極推進政企交流、銀企合作，在
公益慈善方面更是貢獻卓著。同心俱樂部慈善大愛的精神
相信會在同心青委會的委員身上得到更好發揚，這些中國
未來的優秀青年也一定會繼承父輩的腳步，為社會和國家
的建設做出貢獻。

深圳同心俱樂部青委會成立

■深圳市同心俱樂部「同心創未來──同心俱樂部青年委員會成立大會」在深圳舉行。

兩年一度的世界華商大會已舉辦12屆，已成為全球
華商之盛事。為加強華商代表的交流及大會的可

持續發展，世界華商大會顧問委員會於2012年成立，
由舉辦過世界華商大會的華商機構選派一位代表組成，
每年在不同國家或地區開會交流，回顧20多年的發展
歷程，並對如何提升世界華商大會質素提出建議和構
想。會議已先後在曼谷和成都圓滿舉辦兩次。

關注港加入東盟自貿區
上月底的第三次會議，由世界華商大會召集人組織秘
書處暨泰國中華總商會主席劉錦庭主持。新加坡中華總
商會會長蔡其生、香港中華總商會永遠榮譽會長蔡冠
深、日本中華總商會會長嚴浩、澳洲維省中華總商會副
會長蘇忠恕、中總總會長拿督林國璋局紳、韓國中華總
商會名譽會長袁國棟、菲華商聯總會理事長施文界，中
國僑商投資企業協會副會長夏付東等代表各自商會發
言，就世界華商大會今後發展提出建設性意見並進行討
論。
蔡冠深表示，區域經濟合作已是國際社會不可逆轉的
趨勢，香港是內地與東盟貿易往來的重要中轉站，香港
中總一直關注香港加入「東盟自貿區」及與東亞經貿合
作，並積極協助推動相關事宜。隨着世界華商實力與影
響力不斷提升，華商大會作為廣泛聯繫華商的網路及強
化國際交流的平台，作用更顯重要。同時，華商團體該
如何更好地傳承、團結、吸收更多華商力量，使華商會

在當地更具代表性，值得深入探討。

推動各地華商團結合作
20多年來，世界華商大會推動了各地華商團結合作，

成立中華總商會等華商團體申辦大會，並持續發展壯
大，日本中華總商會便是一個很好的例子。2007年該會
成功主辦了第九屆世界華商大會，今年該會又圓滿舉辦

了第三次世界華商大會顧問委員會會議。蔡冠深籲善用
世界華商大會這一平台，深化各地區間經濟以至文化的
合作，攜手促進全球經濟更穩健發展。
世界華商大會由新加坡中華總商會發起，召集人組

織包括：新加坡中華總商會、香港中華總商會和泰國
中華總商會。第十三屆世界華商大會由印尼中華總商
會主辦，2015年 9月在印尼巴厘島國際會議中心舉

行。
東京會議期間，華商代表亦應邀出席了日本中華總商
會成立15周年會慶活動，包括歡迎晚宴、世界華商經
濟論壇及慶祝晚宴等。蔡冠深以「發揮商會橋樑角色，
抓緊東亞發展新機遇」為題，在世界華商經濟論壇發表
演說。其他致辭嘉賓包括中國駐日大使館公使呂克儉、
日本經濟產業省副大臣松島綠等。

香港文匯報訊（記者 子京）世界華商大會

顧問委員會第三次會議上月底假日本東京椿

山莊大酒店舉行，來自內地、香港、星馬、

泰、澳、韓、日、菲等曾主辦過華商大會的

中華總商會領導和代表約40人參會。大會召

集人之一、香港中華總商會永遠榮譽會長蔡

冠深出席會議，就如何透過華商大會平台深

化區域經濟合作，促進華商團結等和與會者

交流意見。

■蔡冠深永遠榮譽會長﹙右二﹚與中國駐日本大使程永華﹙右三﹚、呂克儉公使﹙右一﹚、日
本中華總商會會長嚴浩﹙右四﹚在日本中華總商會成立15周年慶祝晚宴上合影。 ■蔡冠深永遠榮譽會長應邀在世界華商經濟論壇上發表演說。

香港文匯報訊（記者 朱世強 蘭州報道）
「范長江行動——香港傳媒學子西部行」活動
4日在甘肅省蘭州市啟幕。參與此行的香港大
學、科技大學、城市大學、浸會大學、樹仁大
學等7所香港院校的20名傳媒學子，將分為兩
個小組赴河西走廊和寧夏、甘南方向採訪，以
10日時間重走傑出記者范長江當年在「中國西
北角」的採訪之路。

7院校20人參加
甘肅是此次「范長江行動」的首站，20名傳

媒學子從這裡出發，其中一組將涉足武威、張
掖、酒泉、嘉峪關等市，採訪絲綢古道上的文
化歷史遺跡、現代農業園區、新農村社區、新
能源產業等；而另外一路將南下，踏訪寧夏回
族自治州、甘南藏族自治州等地，採訪當地畜
牧養殖、中藥材產業、旅遊業發展及藏族巴郎
鼓舞的傳承保護等情況。

港生讚蘭州很現代
參與的香港學生多屬土生土長，許多人不曾
涉足中國西部。樹仁大學的譚之穎是第一次往
內地作新聞體驗。她表示，參與活動前翻閱了
范長江的書，從新聞作品中了解到當年甘肅的
真實情況。不過初次到訪甘肅讓她有了新的認
識。「感覺現在的甘肅和范先生書中的甘肅不
一樣，尤其是蘭州，發展很現代。」譚說，她
對甘肅的形象和風貌已有了重新認識，將用自
己的所見所聞重新認知甘肅，用香港學子的視
角記錄「中國西北角」的故事。
1935年，范長江作為大公報記者，耗時10個
月行走6,000餘里，足跡遍及川、陝、甘、青
海和內蒙五個省區，報道了當年作為抗戰大後
方的西北地區各方面情況，首次向世人披露了
紅軍長征和陝北革命根據地的真實情況，在全
國引起轟動，奠定了范長江在中國新聞史上的
崇高地位。
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■採訪團成員在啟動儀式上合影留念。 朱世強 攝

港僑聯會迎肇慶僑聯主席一行

香港文匯報訊（記者 子京）肇慶巿僑聯主席黃志
堅一行12人日前到訪香港僑界社團聯會，受到該會
會長余國春，副會長王欽賢、李潤基等熱情接待，雙
方就加強僑務往來、組團互訪、經貿活動、旅遊考察
等進行座談交流。

余國春致歡迎辭

余國春熱烈歡迎肇慶巿僑聯領導蒞臨指導，感謝肇
慶巿各級僑聯長期對港僑聯會發展及會務工作的支
持。他稱，剛剛參加了香港同胞慶祝中華人民共和國
成立65周年籌備委員會舉行的成立大會，非常贊同
中聯辦主任張曉明重申「國家好，香港好」的理念。
他表示，香港實行「一國兩制」，粵港兩地僑界可

以發揮獨特作用，為維護香港穩定繁榮、促進粵港合
作，作出更多貢獻。余國春續稱，海外華僑華人及港
僑界同仁具愛國優良傳統，該會全力支持特區政府依
法施政，參與發起「保普選 反佔中」大聯盟，已有
數千人報名「8．17和平普選大遊行」，用實際行動
向違法「佔中」說不，為和平、為普選發聲。
王欽賢簡介港僑聯會務，港僑界與肇慶僑界交往密

切，兩地同屬泛珠三角省區僑聯（社團）協作平台
內，冀兩地繼續加強合作交流。
李潤基說，裕華國貨正籌備今年底、明年初舉辦

「肇慶名優產品展示周」活動，冀促進粵港經貿合
作。

黃志堅冀增進聯誼
黃志堅感謝該會熱情接待。他介紹肇慶70多萬旅
外鄉親，30萬在香港。僑聯工作就是為僑界服務，為
歸僑、僑眷做好服務，近年僑聯高度重視僑青工作。
黃志堅讚賞港僑聯會為維護僑胞合法權益、捐贈公益
慈善，為團結廣大僑友維護香港繁榮穩定做了大量工
作，希望繼續加強雙方交往，增進僑界特別是僑青一
代的聯誼。
座談會賓主尚有：肇慶巿僑聯副主席謝躍紅，港僑

聯會秘書長陳志煒，副秘書長李麗娟、徐新英、鄭玉
蘭等。

■黃志堅（前排左六）向港僑聯會致贈紀念品，余國春（前排左五）代表接收。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港
清遠社團總會日前於黃埔花園博藝會舉
辦「一國兩制」在香港特別行政區的實
踐座談會，座談會由該會創會榮譽主席
李秀恒、主席張國榮主持，特邀基本法
委員會委員譚惠珠擔任主講嘉賓，會員
鄉親逾300人出席，共同探討眾所關心
的普選議題。

李秀恒：助正確理解白皮書
李秀恒致辭時表示，香港清遠社團總

會自4月成立以來，首次舉辦主題座談
會，感謝在座眾多清遠鄉親的出席和譚
惠珠蒞臨主講。他說，香港目前處於政
制發展的關鍵時期，實現2017年行政
長官普選是市民的共同目標。他指出，
譚惠珠曾參與基本法的起草和修訂工
作，對基本法一字一句如何斟酌、幾上
幾下諮詢港人意見的來龍去脈甚為清

楚，希望座談會能幫助鄉親正確理解白
皮書，起到正本清源的作用。
譚惠珠向參會者講述「一國兩制」的

由來及其意義，分析了白皮書的重點之
處。她指基本法對「一國兩制」有長遠
規劃設計，考慮直到2047年國家管制
香港的模式。白皮書的發佈目的是保障
香港的資本主義制度、維護香港長期繁

榮穩定，防止有外部勢力搗亂和危害國
家安全。香港特區政府由中央授予管治
權力，權力來自中央，所以香港不存在
所謂的剩餘權力。
她稱，香港政改只要遵照基本法和全

國人大常委會的有關規定理性商議，達
成共識，定能實現行政長官及立法會普
選。

張國榮籲支持普選大遊行
張國榮代表該會向譚惠珠致謝。他表

示，香港的繁榮穩定離不開中央支持，應
珍惜當前的美好日子。他並呼籲會員積極
支持反「佔中」簽名，並在8月17日以實
際行動支持「和平普選大遊行」，反對一
切破壞香港經濟發展和社會穩定的行為。

■該會首長、各屬會首長與主講嘉賓譚惠珠合影。

譚惠珠清遠社總講白皮書譚惠珠清遠社總講白皮書


